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羊城晚报郑州讯 记者魏
超然报道：2019 国际乒联世界
巡回赛总决赛混双决赛昨天下
午在郑州奥体中心体育馆打
响，新科世乒赛混双冠军许昕 /
刘诗雯在以 0 比 2 落后的情况
下，连追三局上演惊天大逆转，
击败实力强劲的日本组合水谷
隼 / 伊藤美诚，夺得冠军。

这是国乒夺得的第一个年
终总决赛冠军，去年年终总决赛
首次设立混双比赛， 冠军归属中
国香港组合黄镇廷 / 杜凯琹。 今
年，“昕雯”组合为国乒将冠军收
入囊中。

许昕 / 刘诗雯开局打得并
不好，没有完全找到比赛节奏。
特别是身兼三项的许昕， 在经
历多场大消耗的比赛， 特别是
和张本智和的七局大战后，许
昕显得有些疲惫， 在开局阶段
多次出现失误， 导致两人的发
挥不够流畅，以 9 比 11 和 6 比

11 连丢两局。
逆境下，如何实现连追三局

的逆转？ 刘诗雯在赛后透露，两
人始终坚定必胜的信念， 不受
比分影响，并互相信任。

第三 局 开 始 ， 许 昕 在 教
练和刘诗雯的鼓励下， 更加
敢于出手和搏杀 ，“昕雯 ”组
合以 11 比 3 迅速扳回一局。
“只有能咬回一局，我们就有
机会。 ”刘诗雯赛后透露他俩
彼时的心态。 果然 ， 随后两
局， 中国组合加强了场上的
变化， 并逐渐找到了比赛节
奏， 把实力和质量都打了出
来。 11 比 8 、 11 比 9 ，许昕 /
刘诗雯再追两局， 最终逆转
对手。

经 历 这场惊心动魄的较
量，刘诗雯和许昕赛后都说，对
两人是很好的锻炼。“在落后局
面下能咬回来， 无论在技术还
是心理上， 都是很好的磨炼 。

（我们）一些比赛细节还可以加
强，这次比赛有很大收获。 ”刘
诗雯说。许昕则表示，离奥运会
越来越近， 两人需要加强的还
有很多， 细节上还要去总结和
改进。

随着总决赛夺冠， 两人也

结束了今年所有的混双比赛。
谈到全年的表现， 许昕说：“今
年混双虽然取得了很多冠军，
但是过程也跌宕起伏。 我们通
过这个冠军，建立了相互之间
的信任和对比赛最后夺冠的
信心。 ”

世界羽联巡回赛总决赛

许昕 ／ 刘诗雯（左）在比赛中庆祝关键得分 新华社发

羊城晚报讯 记者徐扬扬报
道：2019 年南粤古驿道“天翼 4K
高清杯” 定向大赛总决赛昨天在
云浮市云城区腰古镇水东村落幕
(下图）。

这是继 2016 年、2017 年南
粤古驿道定向大赛在云浮郁南
成功举办后第三次跑进云浮，也
是 2019 古驿道定向大赛的第九
站 ，设置少儿组、专业组、成年
组、 体验组和猎狐组五个组别，
包括短距离项目、团队项目和定
向猎狐项目三项比赛， 共有 705
人参赛。

水 东 村 保 存 着 明 清 建 筑
588 座，其中有明朝所建庙宇一
间 （ 明 徵 庙 ），明朝所建祖祠三
座 ，清代建筑祖祠六座 ，明清民
居五百多间 ，是名副其实的“百
年古村”。 赛场的地图与线路由
2019 年定向世界杯决赛的地图
线路技术员倾力一手打造，地图
比例为 1:4000，等高距 2 米；在
充分发挥场地特色的同时，尽可
能发掘每一个特色点，带领运动
员从历史古韵中走来，在古村旧
巷里穿行，在青葱翠绿的果蔬园
内流连。

大赛现场除了徒步完成定
向比赛， 还有驾驶汽车与航空
动 力 伞 完 成 的 新 潮 定 向 赛
事———南粤古驿道“天翼 4K 高
清杯 ” 汽车定向赛和南粤古驿
道“天翼 4K 高清杯 ”航空定向
联赛 （云 浮·云 城 站）也在水东
村同步举行。

汽车定向赛的路线将水东村
独具特色的地点与南粤古驿道文
化古村落有机结合在一起， 赛车
风驰而过，“激活” 古村的代表性
节点。

航空定向联赛 （云浮·云城
站 ） 则按世界动力伞锦标赛比赛
项目划分，共设空中定向寻标、绕
标打卡和精准降落等三个项目，
各项目成绩合计为个人总成绩并
进行排名。

羊城晚报讯 记者苏荇报道：
2019 世界羽联巡回赛总决赛决
赛今天上演， 中国队提前包揽混
双冠亚军，女单和女双冲击金牌，
谌龙则在男单半决赛惜败于印尼
名将金廷。

继小组赛不敌金廷后， 谌龙
昨天又被对手以 2 比 0 横扫。 谌
龙赛后坦言， 接下来要和教练组
一起研究面对有风及球速快的比
赛时如何应对， 毕竟明年 1 月开
始的东南亚几站比赛很可能面临
同样的问题。谈到今年的表现，谌
龙表示，有起伏，不满意，但“经
历了这么多风雨， 这些其实都难
不倒我”。

陈雨菲以 2 比 0 战胜日本名
将山口茜， 今年第七次打入女单

决赛，今天将遇到“克星”、中国
台北名将戴资颖。 过往 14 次交
手， 陈雨菲仅获一胜———在今年
的全英赛上，但其后的马来西亚、
中国和丹麦公开赛都输了。 这一
役也是世界第一之争， 两人上周
的积分只差 210 分， 如陈雨菲获
胜，则将登上“一姐”宝座。

女双半决赛， 中国队陈清晨
/ 贾一凡直落两局战胜韩国组合
李绍希 / 申昇瓒， 今天与日本组
合松本麻佑 / 永原和可那争夺冠
军。 混双组合郑思维 / 黄雅琼击
败日本组合渡边勇大 / 东野有
纱， 王懿律 / 黄东萍战胜泰国组
合德查波尔 / 沙西丽， 两对中国
组合今天上演“内战”。 男单决赛
将在桃田贤斗和金廷之间展开。

昨天在世界羽联巡回赛总决
赛女双半决赛横扫韩国组合李绍
希 / 申昇瓒后， 陈清晨 / 贾一凡
第一次闯入总决赛决赛。 广东名
将陈清晨直言：“太想要那个‘广
州塔’奖杯了！ ”

“广州塔”是今年世界羽联巡
回赛总决赛的冠军奖杯。 陈清晨 /
贾一凡在过去两年的总决赛都没
能小组出线。 今年，她们已经手握
全英、马来西亚、中国公开赛等 5
个公开赛冠军， 世界排名重回第
一。 站在总决赛决赛赛场，她们希
望用冠军来为 2019 年完美收官。

半决赛前， 贾一凡说：“我们
今年就剩两场比赛了， 一定要好
好表现！”陈清晨却直言：“可能就
剩一场了。 ”为了不让自己的比赛
只剩一场， 贾一凡直言：“我们做
了百分之两百的困难准备。 ”

陈清晨坦言：“我想赢， 不论
是对谁，所以我一直都很紧张。 ”
不过对手没有给她们制造太大的
障碍———21 比 15、21 比 8， 两局
比赛只用了 39 分钟，可以说打得
顺风顺水， 毕竟此前双方三次交

锋，“凡尘组合”全胜。
“凡尘组合”在日韩两国多组

女双强手的夹击之下脱颖而出，
既印证了她们的实力， 也说明了
她们的成熟。“今年的成绩我们挺
满意的。主要是思想更成熟了。以
前遇到困难，很容易会怀疑自己。
现在遇到困难心态更定一些，没
那么浮躁，起伏会小一些”，贾一
凡说，“备战东京奥运， 以什么样
的心态去备战每一站奥运积分
赛，抢积分，是我们私下讨论得最
多的事情。 ”

在家乡作战， 陈清晨坦言压
力很大， 甚至是今年以来最紧张
的一站比赛。“太想要那个‘广州
塔’了！能不能亚军也给一个？”闯
过半决赛，压力小了很多。决赛对
手将是日本组合松本麻佑 / 永原
和可那。陈清晨表示，决赛没有谁
是好打的，都很困难，要取胜就必
须用尽所有的力气， 战斗到最后
一刻。“明天我们没有包袱了，放
手一搏。”贾一凡补充道：“花力气
还不够，得动脑子。 ”

羊城晚报记者 苏荇

羊城晚报讯 记者苏荇报
道 ： 昨 天 ， 广 东 恒 大 女 排 在
2019-2020 赛 季 女 排 超 级 联
赛 客 场 挑 战 江 苏 队 ， 经 过 苦
战以 3 比 2 险 胜 ， 下 一 轮 只
要 取 胜 ， 就 能 拿 到 联 赛 四 强
席位 。

这场比赛事关能否晋级四
强，江苏队取胜基本确保四强，
而广东队取胜则将主动权掌握
在自己手中。 两队开场就尽遣
主力。 广东队在网口上表现出
色， 依靠副攻的出色发挥先下
一局。

江苏队毕竟是老牌劲旅，且
有多名国手压阵。 在大比分以 1
比 2 落后时，江苏队在第四局强
力反攻， 当以 15 比 20 落后时，
依靠张常宁的个人能力连得 5
分， 并最终以 25 比 20 反胜，将
比赛拖入决胜局。

好在广东队的两名外援科
舍列娃、拉巴德捷耶娃以及国内
选手栗垚发挥出色，三人全场人
均得分超 22 分， 帮助球队最终
锁定胜局。

赛后，广东女队主教练方岩
表示：“我们对困难的准备比较
足，知道这场比赛很难打，第二、
四局， 队伍在领先情况下失利，
第五局对队员的意志力和技术
是很大的考验。 我很满意队员的
表现， 她们展现出自己的实力。
虽然队伍在一些时候遭遇卡轮
的情况，或是对机会球的把握能
力还有待加强；但队员们的精神
面貌很好，在场上也敢打，坚持
执 行 了 我 们 在 准 备 会 上 的 要
求。 ”

参加女排世俱杯的比赛后，
广东队略显疲劳； 但方岩认为，
世俱杯给了全队信心，也得到了
锻炼，收获很大。“要认真准备好
下一场比赛。 现在我们还没有完
全晋级四强，还是要耐心准备下
一场比赛。 ”

12 月 17 日， 广东队将客场
挑战辽宁队。

昨晚，2019 国际乒联世界
巡回赛总决赛男女单打决赛对
阵全部产生， 国乒提前包揽冠
亚军。今天 20 时 30 分，广东名
将樊振东将和大满贯得主马龙
争夺男单冠军 （央 视 体 育 直
播 ），是马龙六度夺魁，还是樊
振东再度加冕？

樊振东和马龙都是经过艰苦
的队内竞争后晋级决赛的。 国乒
男队表现出色， 包揽总决赛男单
四强。昨晚的两场半决赛，樊振东
和马龙均以 4 比 2 分别击败队友
林高远和许昕，会师决赛。

樊振东和林高远的“广东
德比”颇具看点。 在今年樊振东
处于低谷期时， 林高远在瑞典
公开赛和亚锦赛两度击败樊振

东。 当时樊振东在场上表现得
比较挣扎， 甚至多次出现摇头
叹气的举动。 接连夺冠找回自
信后， 樊振东在场上又恢复了
以往的精气神。

昨天两人在前两局打得比
较胶着，各胜一局平分秋色。 从
第三局开始， 樊振东在场面上
压制林高远，以两个 11 比 3 轻
松取得 3 比 1 的领先优势。 林
高远在第五局放手一搏，以 11
比 9 扳回一城。 但此后樊振东
又以 11 比 3 取胜，以 4 比 2 取
得半决赛的胜利。

马龙和许昕的对决也极为
精彩。 虽然马龙前三局取胜，但
每局赢得都不轻松。 特别是第
二局，两人战至 14 平，马龙最

终以 16 比 14 惊险胜出。 大比
分以 0 比 3 落后， 手腕伤势尚
未完全康复的许昕放手一搏，
以两个 11 比 4 连追两局。 马龙
第六局再次发威，最终以 11 比
6 锁定胜局。

马龙赛后坦言：“比赛的进
程不像开局能拿到 3 比 0 领先
那样简单，过程很纠结。 我很庆
幸第二局拿下来后，大分 3 比 0
给自己奠定了好的基础。许昕的
手腕有点伤，但我觉得自己打得
也不错。 ”他强调：“每个人打到
这个时候都会全力以赴。 ”

这是马龙和樊振东继 2015
年和 2016 年后第三次会师总
决赛男单决赛，前两次，马龙都
是胜利者。 马龙是总决赛历史

上夺得男单冠军次数最多的球
员，而且效率颇高，六次闯入总
决赛拿下五冠。 樊振东则在
2017 年夺得第一个总决赛男
单冠军。

论交手往绩，马龙遥遥领先
于樊振东，不过今年互有胜负，
樊振东还领先一场———分别赢
得亚洲杯男单决赛和日本公开
赛 1/4 决赛， 马龙则赢下中国
公开赛 1/4 决赛。 这是两人本
赛季的第四战， 樊振东目前状
态火热，马龙则刚刚伤愈复出，
但决赛经验更丰富。 樊振东今
天还要打男双决赛， 胜负悬念
恐怕还要留到最后一刻。

羊城晚报记者 魏超然
（发自郑州）

羊城晚报今晨消息 记者
徐扬扬报道： 英超第 17 轮今晨
开战， 利物浦主场以 2 比 0 击
败沃特福德，豪取八连胜；莱切
斯特主场以 1 比 1 战平诺维
奇，八连胜被终结。 至此，利物
浦 16 胜 1 平积 49 分， 与位列
第二的莱切斯特分差拉大到 10
分。

利物浦此役排出强阵，虽然
米尔纳、沙奇里和戈麦斯轮换上
阵，但前场“三叉戟”萨拉赫、菲
尔米诺和马内全部首发。

利物浦在第 38 分钟打破僵
局：马内反击中直传，萨拉赫在
禁区边缘扣过守将费梅尼亚后，
射出一记弧线球打入球门右侧
死角。

第 50 分钟， 沙奇里左路传
中， 马内小禁区前头球破门，但
视频助理裁判（VAR）审核判定
马内越位在先，进球无效。

沃特福德顽强反扑， 第 54
分钟，迪尼直传，德乌洛费乌单
刀赴会，但射门被利物浦门将阿
利松扑出。 随后，萨拉赫在卡巴
塞勒防守干扰下也错过单刀机
会， 不过他还是在第 90 分钟替
利物浦锁定胜局———马内在禁
区右路突破后回传，奥里吉禁区
内推射打歪，萨拉赫先是在小禁
区左侧回避以免越位，然后随机
应变用脚后跟将球射入球门，个
人梅开二度。

赛后，利物浦主教练克洛普
（上图 ，新华社资料照片 ）直言：

“这不是我们的最佳比赛，但我非
常满意！在比赛的这个阶段，球队
必须表现出韧性， 我觉得我们今
天做到了。 沃特福德今天创造了
不少机会， 但是最后进球的是我
们。 我们本来可以让比赛变得更
轻松， 但一直掌控比赛实在强度
太大了。 我们必须带着热情去防
守，但有时并不是很有组织性。 ”

作为离“领头羊”利物浦最
近的追兵，莱切斯特近来状态极
佳，本轮之前已豪取八连胜。 不
过，主场面对为保级而战的诺维
奇， 他们遭到了麻烦。 第 26 分
钟，布恩迪亚中圈直塞，普基在
守将紧追之下冷静地低射远角，
攻破了“狐狸城”的球门。

失球后， 莱切斯特大举反

扑。在第 38 分钟，瓦尔迪接队友
开的角球头球攻门得手，但进球
却被算到诺维奇的克鲁尔账上，
因为皮球进门前最后碰到门将，
算是乌龙球。

此后，志在争胜的莱切斯特
继续大举进攻， 第 48 分钟瓦尔
迪过掉克鲁尔射向空门，但皮球
打在门柱上弹出。最终双方都未
能改写比分，莱切斯特的八连胜
也就此终结；瓦尔迪连续 8 场进
球也到此为止，不过他仍保持连
续 11 轮英超进球的最高纪录。

赛后， 莱切斯特主教练罗杰
斯表示：“当你在主场踢球时总是
想赢球。 我认为球员们表现出了
很好的精气神。 不过我们今天的
状态不是最好，需要重新出发。 ”

●首届“广东省象棋协会杯”
象棋业余排位赛今日在佛山顺德
体育中心举行。 比赛设精英组、
菜鸟组以及少年甲、 乙组， 精英
组前八名可荣获广东省甲组棋手
称号。 本次比赛在广东省社会体

育中心的指导下由广东省象棋协
会主办， 佛山市顺德区棋类协会
承办， 并得到佛山顺德中体管理
有限公司、 东莞荣华饼家有限公
司的大力支持。

（葛万里）

今天 19 时 20 分，CBA 常规
赛第 17 轮上演一场焦点战，由势
头正盛的北控队主场迎战 12 连
胜的广东东莞银行队 （广东体育
频道直播）。 对广东队而言，北控
队是本月碰到的最难缠对手，过
关并不容易；对于北控队而言，这
是证明自己的好机会， 毕竟过往
对阵积分榜前八的队伍只赢了一
场。

上一轮， 广东队主场以 108
比 106 绝杀浙江队， 有四人得分
上双，其余队员最高只拿 6 分，三
分球只有 18 中 4。 一周三到四场
比赛，16 轮过后应到一个体能极
限期。 尤其是内线不可或缺的易
建联， 场均上场时间达到 32 分
钟， 比上赛季常规赛场均多了 3
分钟。由此证明：一是无人可以替
代阿联，哪怕是短短的几分钟，苏
伟伤停后，杜润旺、曾繁日和李英
博等年轻内线成长相对较慢；二
是本赛季的比赛更激烈， 能将阿
联放在板凳上的时间越来越少。

更令人担心的是精神上的厌
战。上一场比赛，除了威姆斯打得
极其努力外， 其余球员或多或少
表现得不兴奋。赛季漫长，连续打
了十几轮高密度、高强度的比赛，
一两场比赛出现这种情况并不奇
怪。 广东队要缩短“不兴奋”的时
间，尽快唤醒球员们的取胜欲望。

北控队目前的战绩是 9 胜 7
负， 上一轮主场以 122 比 105 轻
取广州队，拿到两连胜。他们胜在
篮板球和三分球命中率上， 篮板
球比广州队竟多了 20 个，前场篮
板就抢到 16 个 ； 三分球 25 中
10，命中率 40%，全场失误只有
10 个。 从比赛进程来看，北控队
战术执行得不错， 球员状态普遍
较佳。 北控队的短板是对阵强队
没有优势：此前 16 战，对阵积分
榜前八队伍合共 7 场， 仅在主场
赢了广厦队， 由此可看出他们没
有足够的攻坚能力。 北控队最大
的优势就是拥有三外援， 而且亚
洲外援桑尼颇具实力， 场均可以
得到 16.8 分，是全队的第二得分
手；控卫福格则能突能传能投，极
为全面； 大外援汤普森虽然在进
攻端存在感不强， 但护筐能力仍
是防守利器之一。 此外，孙悦、孙
桐林、许梦君都很有特点。

综合来看，广东队在内线有
易建联的无解强点 ， 但内线板
凳又偏弱 ； 北控队内线有多人
轮换，但强攻能力一般。 在锋线
和后场，广东队都拥有优势 ，正
常发挥拿下比赛问题不大 ；但
结合北控队主场的难打程度以
及球员状态的此起彼伏 ， 卫冕
冠军也不好打。

羊城晚报记者 周方平

国羽冲击三金

陈清晨：想要“广州塔”！

英超·今晨

国际乒联年终总决赛

今晚，樊振东马龙争冠

穿行云浮古村落
南粤古驿道定向大赛

总决赛落幕

女排超级联赛

客场险胜江苏队
广东队逼近四强 CBA·前瞻

今晚客战已两连胜的北控队———

广东队过关不易

棋讯

利物浦
主场完胜沃特福德，领先“追兵”莱切斯特 10 分

“昕雯”惊天逆转夺首冠
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